

Sermon du 6 août 2023.

A Yutz en présence de Thionville, les congrégations de l'UEPAL

Pasteur Viking Dietrich de l'Église évangélique luthérienne d'Amérique

Le thème qui a été donné aux textes d'aujourd'hui par votre église est le thème des dons spirituels. Les textes nous amènent à considérer la voix prophétique, et en particulier l'appel à chacun de nous d'être une voix prophétique dans la communauté. Pour que nous réalisons notre rôle de prophètes, nous recevons des dons spirituels, et en particulier le don de discernement. Dans le sermon d'aujourd'hui, j'aimerais explorer ce que signifie être prophète et comment exprimons-nous cette voix en tant que communauté ?

- Que les paroles de ma bouche et la méditation de mon cœur soient agréables devant toi, ô Éternel, mon rocher et mon rédempteur !

Quand j'étais au séminaire, mon professeur d'homilétique nous a dit de ne pas aller si vite pour réfléchir à ce qu'un texte signifie pour les autres, mais de passer du temps à réfléchir à ce que le texte nous dit personnellement.

- Que me disent ces textes ?
- Ma première pensée a été que je pouvais m'identifier à Jérémie, qui pensait qu'il n'était qu'un garçon, qu'il ne pouvait pas parler, qu'il n'avait pas les bons mots, qu'il ne saurait pas quoi dire.
- Eh bien, c'est le premier sermon que j'ai donné en français en 15 ans.
- Et j'y arrive avec une grande peur, de ne pas savoir m'exprimer en français.
- Comment puis-je parler efficacement, ne vais-je pas parler comme un enfant !
- Comment puis-je oser me considérer comme quelqu'un comme Jérémie, un prophète.

Mais convenons que ce texte ne me concerne pas seulement.

- En fait, nous sommes tous appelés à être une voix prophétique ?
- Et je suis sûr que vous avez les mêmes doutes que moi.
- Comme Moïse, se tenant soudain devant un buisson ardent, à qui on dit d'aller parler au nom de Dieu, et Moïse bégayant, répondant "comment puis-je", "qui suis-je ?"

Qu'est-ce donc qu'un prophète ?

- Simplement, quelqu'un qui dit aux gens de retourner à Dieu, de se repentir, d'être fidèles
- Aussi, quelqu'un qui est habilité à le faire par Dieu
- Idée populaire : quelqu'un qui voit l'avenir.
 - Pas vraiment. Sauf si nous convenons que Dieu est notre avenir.
 - Alors un appel à retourner à Dieu pourrait être considéré comme un appel à l'avenir.
- Fondamentalement, un prophète est quelqu'un qui demande aux gens de la communauté – amis, famille, voisins : la société – de reprendre le chemin de Dieu dans notre vie quotidienne, dans nos actions quotidiennes.
 - C'est revenir aux deux grands commandements de Dieu.

Nous connaissons tous les deux grands commandements :

- Lorsque les pharisiens lui ont demandé quel est le plus grand commandement, Jésus a répondu par un verset du Deutéronome, en disant :
 - **Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit. Voilà le grand, le premier commandement.**
 - **Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépend toute la Loi, ainsi que les Prophètes. »**

Premièrement, le prophète appelle la communauté à revenir à Dieu, à se dévouer à Dieu.

- Dans la leçon d'évangile que nous avons entendue aujourd'hui de Matthieu, nous entendons deux courtes paraboles décrivant le fidèle serviteur de Dieu.
 - Celui qui abandonne tout pour ce seul champ avec ce seul trésor
 - Celui qui abandonne tout pour cette perle fine.
 - Dans la sagesse de ce monde, on dit qu'il ne faut pas mettre tous nos œufs dans le même panier,
 - mais en contradiction avec cette sagesse mondaine, Dieu nous éduque à tout donner à Dieu, à être totalement, cent pour cent fidèles
- C'est-à-dire se souvenir de Dieu dans tout ce que nous faisons,
 - être conscient de sa présence à tout moment est une grâce salvatrice
 - Ne pas devenir arrogant, pensant que nous comptons sur nous-mêmes
 - Ne pas devenir désespéré, pensant que nous comptons sur nous-mêmes
 - Pour nous, en tant que chrétiens, nous avons une résurrection comprendre de cette présence
 - Non seulement Dieu le créateur est proche de nous, créant et recréant,
 - Mais dans le Christ ressuscité, la puissance rédemptrice de sa Parole et de sa Promesse est parmi nous
 - Et le Saint-Esprit nous a été donné comme guide et consolateur.
- Sommes-nous prêts pour cette première tâche du prophète : nous encourager les uns les autres à être conscients de la présence de Dieu à tout moment et à donner notre entière dévotion à Dieu.

Deuxièmement, le prophète nous appelle à aimer notre prochain comme nous-mêmes.

- Veiller les uns sur les autres, faire passer les intérêts des autres avant les nôtres
- Il me semble que de plus en plus, les gens font attention à eux-mêmes »,
 - "moi d'abord" "qu'est-ce que ça m'apporte" "comment cela affecte-t-il mes intérêts"
 - ---- Mais peut-être qu'il en a toujours été ainsi, peut-être sommes-nous encore meilleurs qu'avant.
 - Cet égocentrisme est l'une des caractéristiques les plus poignantes de l'humanité déchue
- Mais nous entendons l'appel à aimer notre prochain
 - - pas l'amour romantique, mais l'amour agape - se donner pour le bien de l'autre
 - Je voudrais mentionner juste deux dimensions, il y en a plus, de ce que signifie se donner pour l'autre
 - Prendre soin des pauvres, "priorité pour les pauvres" - C'est une mesure de notre moralité
 - – comment puis-je, et comment ma société prend-elle soin des pauvres
 - Physiquement pauvres, économiquement pauvres, spirituellement pauvres - ceux qui sont dans le besoin
 - Chercher justice pour ceux qui souffrent d'injustice.
 - Il y a deux semaines, ma femme et moi avons visité le camp de concentration d'Auschwitz.
 - Au cours de cet événement terrible de l'histoire humaine, combien se sont tournés vers leurs propres intérêts et n'ont pas fait tout ce qu'ils pouvaient pour arrêter les injustices qui se produisaient.
 - Les deux – prendre soin des pauvres, rechercher la justice – sont des actions,
 - l'amour est une action !

Rechercher la justice et prendre soin des pauvres dans la société d'aujourd'hui soulève de nombreuses questions.

- Qu'est-ce que la justice ? Qui subit l'injustice ? Qui est pauvre ? Pourquoi sont-ils pauvres ? Politique !!
- Quand on parle de ces choses, il est facile de trouver de l'opposition, voire de la colère
 - Quand j'étais petit, ils m'ont dit de ne jamais parler de politique, surtout à l'église !
 - Mais, comment !
- La semaine dernière, je parlais avec mon cousin qui a grandi en Allemagne de l'Est,
 - Il a partagé à quel point il était difficile de partager des opinions, il y avait des représailles
- Bonhoeffer – étudiants à Finkenwalde – « La vie ensemble »
 - Souci de la sécurité de ses élèves

- Leur a parlé de choisir le silence pour éviter la persécution.
- Le besoin de discernement pour savoir quoi dire et quand le dire et à qui ?

Nous connaissons tous l'histoire de Salomon et des deux femmes qui se sont disputées au sujet de l'enfant.

- Deux femmes avec des bébés du même âge. L'un des nourrissons est mort et la mère est allée dans la pièce où dormait la deuxième mère et a échangé les bébés. Ils se sont disputés pour savoir qui était le bébé vivant.
- Saviez-vous que juste avant cette histoire, Salomon, que nous appelons Salomon le Sage, a eu un rêve dans lequel il a prié pour le don de discernement

o Donne à ton serviteur un cœur attentif pour qu'il sache gouverner ton peuple et discerner le bien et le mal ; sans cela, comment gouverner ton peuple, qui est si important ? »

Malgré notre déchéance, notre humanité, Dieu nous appelle à être des prophètes pour les nations

- Bien sûr, en tant qu'êtres humains, nous pouvons toujours nous tromper
 - o Et donc nous abordons cela avec humilité
 - Salomon a prié pour qu'il soit attentif, qu'il écoute
 - Paul, a écrit (dans notre texte d'aujourd'hui) qu'il ne l'a certainement pas encore obtenue, qu'il n'a pas obtenu la perfection, mais qu'il continue dans la grâce de Dieu.
 - Bonhoeffer, lui aussi, a demandé à ses élèves d'écouter et de méditer avant d'agir
 - Être attentif à la parole prophétique qui vient de l'extérieur de nous
 - Être ouvert à notre propre croissance personnelle.
- Mais même dans notre imperfection, Dieu nous appelle à agir au nom des autres et à être une voix prophétique pour les nations
 - o Cela signifie que vous comptez pour Dieu, vos pensées, vos sentiments, vos perceptions, tout cela peut être utilisé pour les desseins de Dieu
 - o Dans la vision de Paul des dons spirituels, nous ne sommes pas seuls. Nous faisons partie d'une communauté
 - Non pas qu'une personne reçoive un cadeau et qu'une autre personne reçoive un cadeau différent
 - Mais nous recevons tous un peu de tous les cadeaux
 - o Le discernement fidèle se fait dans la communauté
 - Il n'y a pas que moi et ma façon de faire !
 - C'est avec une conversation priante
 - Parler honnêtement de nos sentiments et de nos perspectives
 - Écouter attentivement les sentiments et les pensées des autres
 - Concernant notre propre voix avec humilité
 - En ce qui concerne la voix des autres avec grâce et étreinte
 - De cette manière, les questions difficiles pour une communauté ne conduisent pas à la division mais à une meilleure compréhension mutuelle
 - De cette façon, Dieu aiguisé son message de l'église, Dieu guide nos voix

Prions,

Prions tous Dieu pour une part du don spirituel du discernement. Prions pour que nos pensées mènent à la parole, mènent à l'action dans ce monde. Que cette action soit conforme à la volonté de Dieu, à la vision de Dieu pour l'humanité. Que ceux qui souffrent de l'injustice trouvent un soulagement, que tous ceux qui sont dans la pauvreté soient comblés.